



葉をまともに話せない私に店員さんは自分の  
スマホを使い画像を見せて説明してくれ、親  
切な対応をしてくださいました。また、姉妹校の  
生徒たちとの交流で一緒にフリスビーの試合  
をした時のこと。ディスクを投げ合い、笑い  
あって、言葉は伝わらなくても一生懸命にプ  
レイしているのを見て、私も楽しくなりまし  
た。彼らと話しているとき、私にも理解でき  
る簡単な言葉でわかりやすく伝えてくれて、  
なんて優しい人たちなんだろう！と思いまし  
た。たくさんの人に声をかけてもらい、なん  
だか人気者になれた気分です。私って今モテてい  
るのでは?! と思ってしまいうくらい中国の子は  
私に声を掛けてくださいました。その時知り合っ  
た男のことは今でも頻繁にメールをしています。  
私は中国人の優しさに触れて、中国に行  
く前のネガティブなイメージは、私の中には  
ありませんでした。そして、無意識のうちに  
そんなことに不安を感じていた自分を、とて  
も恥ずかしくも感じました。お互いの関係を

理解するためには相手を知る努力が必要です。  
歩み寄ることの大切さを実感し、充実した気持ちで帰りの飛行機に乗りました。  
機内で日本に旅行に行くという中国人の大学生と席が隣になりました。彼女に「大阪に行ったらたこ焼きを食べる？」と尋ねてみると、私にとって衝撃な言葉が返ってきました。  
「日本は汚染水を海に放出しているから、日本の海鮮物は食べない」というのです。  
東日本大震災後、福島第一原子力発電所から出た処理水を海洋放出することについて中国政府は激しく非難し、国際原子力機関で安全性を確認できたという報道を偽造だと国を挙げ、報道を続けています。  
中国人の彼女は「汚染水を放出することについてあなたはどう思っているのか」と私に尋ねてきました。私は「処理水は安全だ」と自信を持って言うことができませんでした。  
正直私はその問題について自分の意見を持っていないかったし、そのことについて深く知る

うと、いう気持ちもありませんでした。日本に  
旅行に来るほど日本が好きだとしても、中国  
で流れている報道が真実だと思っていること  
に、何とも言えない気持ちになりました。私  
はその場面で何も言うことができなかつたこ  
とを今でもずっともやもやし後悔しています。  
どうしたら、この心のつかえは取れるので  
しょうか。国際交流は飛行機に乗ってどこか  
へ行ったり知ることではなく、自分の考  
えや気持ちを伝えることも大事なんだと思  
います。そしてその思いを一方的に伝えるだ  
けだと、それぞれの正義を振りかざすことにな  
り、それが戦争や紛争になって対立を生む  
ことになります。まずは、お互いを理解する。  
相手の言っていることに耳を傾けたうえで自  
分の意見を言う「真の対話」が大事なんだと  
思います。私は国際交流は人だと思っています。  
人と人が交わることでその人を動かし受け入  
れようとすることで、その国の文化や背景を知  
ろうとする気持ちが生まれると思うのです。

だ	か	ら	私	は	そ	の	思	い	を	広	げ	て	い	き	、	そ	れ	が	日
本	そ	し	て	世	界	に	広	が	っ	て	ほ	し	い	の	で	す	。		
今	回	の	中	国	研	修	は	、	私	に	と	っ	て	大	き	な	収	穫	で
し	た	。	あ	れ	か	ら	三	か	月	。	私	は	今	、	国	語	教	師	に
な	り	た	い	と	い	う	夢	を	見	つ	け	ま	し	た	。	中	国	研	修
を	通	し	て	私	は	も	っ	と	も	っ	と	日	本	の	こ	と	に	つ	い
て	知	り	た	く	な	り	ま	し	た	。	自	分	の	国	の	す	ば	ら	し
さ	を	自	信	を	持	っ	て	伝	え	る	力	を	つ	け	さ	せ	た	い	。
イ	メ	ー	ジ	し	て	い	る	だ	け	で	は	わ	か	ら	な	い	こ	と	の
方	が	多	い	の	で	、	人	と	向	き	合	う	こ	と	、	実	際	に	足
を	運	ん	で	観	た	り	聞	い	た	り	す	る	こ	と	。	そ	し	て	、
恐	れ	ず	突	き	進	む	こ	と	で	新	し	い	世	界	が	広	が	る	と
い	う	こ	と	を	未	来	の	こ	ど	も	た	ち	に	伝	え	て	い	き	た
い	で	す	。																
私	は	そ	ん	な	教	師	に	な	れ	る	よ	う	、	今	の	気	持	ち	
を	忘	れ	ず	に	、	日	々	を	大	切	に	し	た	い	で	す	。		





